Mensaje

Fecha: 09/10/2024 Vpe: \$585.123 Vpe páq: \$733.590

Vpe portada

\$733.590 Difusi \$733.590 Ocupa

Tirada: Difusión: Ocupación:

Audiencia

315.000 90.000 90.000 79,76% Sección: Frecuencia:

on: ACTUALIDAD encia: MENSUAL



CÉSAR ROSS ORELLLANA:

Premio Nacional de Historia 2024

Algo valioso de este premio es que no recae sobre un historiador que se dedique a temas disciplinarios convencionales o a la historiografía nacional. Se ha premiado a un investigador en ámbitos del conocimiento no tradicionales.

Cristian Parker Gumucio

Sociólogo, Universidad de Santiago

® El 29 de agosto el Ministerio de Educación informó que al Dr. César Ross Orellana le fue otorgado el Premio Nacional de Historia. Académico del Instituto de Estudios Avanzados (IDEA) de la Universidad de Santiago de Chile, el Dr. Ross tiene una dilatada trayectoria como profesor, investigador y ciudadano.

Su distinción es el reconocimiento a su aporte al campo de la historiografía. Lo valioso de la resolución del jurado del Premio es que no se trata de un historiador que se dedique a temas disciplinarios convencionales o a la historiografía nacional. Se ha premiado a un investigador en ámbitos del conocimiento no tradicionales, como la historia económica y la política internacional, cuestiones de mucha vigencia en el marco de la globalización que enfrenta el país.

Profesor de Historia y Geografía, licenciado en la Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación, cuenta con un Magíster en Historia (USACH) y un Doctorado en Estudios Americanos mención Relaciones Internacionales por el IDEA-USACH.

A la fecha, el Dr. Ross se ha adjudicado alrededor de treinta fondos concursables para investigar en Chile, Corea del Sur y Japón. Además, cuenta con más de ochenta trabajos, entre libros, capítulos y artículos académicos, siendo publicado en diecisiete países y traducido a varios idiomas.

Se ha distinguido por su capacidad para expandir y enriquecer el conocimiento en áreas que han sido tradicionalmente abordadas de manera aislada. Su enfoque no sólo ha sido del historiador disciplinario clásico, ya que ha asumido siempre una perspectiva multi e interdisciplinaria. Ello le ha permitido conectar la historia económica con la

historia internacional, ofreciendo nuevas hipótesis que han revitalizado debates históricos que se creía concluidos. Su investigación ha aportado una perspectiva fresca sobre la evolución histórica de Chile, destacando la importancia de las interacciones internacionales en el desarrollo económico del país y proporcionando una comprensión más completa y matizada de la historia nacional en un contexto global.

Su aporte en el ámbito académico y de las humanidades se puede resumir en al menos cuatro pilares fundamentales.

Investigación valiosa sobre tema controvertidos

El Dr. Ross es reconocido como uno de los expertos más destacados en la intersección entre la historia económica y la historia internacional en Chile. Su trabajo ha sido clave para la expansión del conocimiento en estas áreas, proponiendo interpretaciones sólidas que han desafiado y reformulado viejas cuestiones. Uno de los aspectos centrales de su agenda de investigación ha sido el estudio de la paradoja económica y política, particularmente en relación con el por qué algunos países lograron desarrollarse mientras que otros no. En este contexto, ha abordado tres paradojas específicas: la inclinación de Chile hacia un capitalismo especulativo en detrimento de un desarrollo productivista durante el siglo xIX; la adopción del modelo de desarrollo occidental en América Latina frente al éxito del modelo asiático desde las décadas de 1960 y 1970; y las complejas relaciones entre Chile y el Este de Asia durante la dictadura, que contribuyeron a la duración de diecisiete años del régimen. Estas investigaciones no solo han generado nuevas respuestas y teorías, sino que también han abierto nuevas líneas de debate e investigación en la historiografía chilena e internacional.

El valor y la difusión global de sus publicaciones

El impacto de su obra trasciende las fronteras nacionales, habiendo sido publicada en diecisiete países y en al menos cinco idiomas: castellano, inglés, portugués, ruso y turco. Esta amplia difusión no solo atestigua la calidad y relevancia de su trabajo, sino que también demuestra su capacidad para entablar un diálogo académico a nivel global. Sus investigaciones han sido publicadas en revistas y editoriales científicas de prestigio, sujetas a rigurosos procesos de evaluación por pares, lo que subraya la credibilidad y el reconocimiento de su trabajo en la comunidad

Mensaje

 Fecha:
 09/10/2024
 Audiencia:
 315.000
 Sección:

 Vpe:
 \$597.733
 Tirada:
 90.000
 Frecuencia:

 Vpe pág:
 \$733.590
 Difusión:
 90.000

Ocupación:

\$733.590

Vpe portada



Pág: 53



académica internacional. Entre sus publicaciones más recientes destacan los libros Chile and Asia. Essays on the History of International Affairs (Ariadna, 2023) y Chile en los albores de la Guerra Fría: contexto, teoría e ideas (Ediciones USACH, 2024), que han contribuido significativamente a los debates historiográficos contemporáneos.

Compromiso público y aportes

Como profesor titular de la Universidad de Santiago de Chile, el Dr. Ross ha sido un miembro activo y comprometido de la comunidad historiográfica nacional. También ha contribuido sustancialmente al desarrollo de la inter y multidisciplina en el prestigioso Instituto de Estudios Avanzados de la USACH, donde dirigió por varios años su doctorado en Estudios Americanos.

Ha organizado y coordinado paneles en simposios, conferencias y seminarios, contribuyendo al desarrollo y difusión del conocimiento en su campo. Su colaboración con la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo (ANID) ha sido constante, participando en la evaluación de proyectos de investigación y de becas para la formación de capital humano avanzado. Además, se ha desempeñado

en la Asociación Chilena de Historia de las Relaciones Internacionales, de la cual fue presidente entre 2012 y 2024, y en la Asociación de Universidades Grupo Montevideo (AUGM). Siempre comprometido con las causas de los derechos humanos, la democracia y las relaciones internacionales equitativas y pacíficas, ha contribuido también como intelectual a temáticas de relevancia para el desarrollo del país. Su reconocimiento como experto en historia internacional lo ha llevado a formar parte del Consejo de Política Exterior del Ministerio de Relaciones Exteriores desde 2022, donde ha contribuido con su vasto conocimiento al desarrollo de la política exterior de Chile.

ACTUAL IDAD

MENSUAL

Profesor por más de tres décadas

81,48%

Durante más de treinta años, el Dr. Ross ha desempeñado un papel crucial en la formación de nuevas generaciones de historiadores, economistas e internacionalistas. Su labor docente en programas de posgrado (magíster, doctorado y postdoctorado) ha sido fundamental para el desarrollo de la investigación histórica e internacional en Chile. Muchos de sus estudiantes han continuado su carrera académica en universidades chilenas y de otras naciones, lo que atestigua la calidad de su enseñanza y su dedicación a la formación de futuros académicos. Además, su experiencia como docente en instituciones internacionales, como American University (AU) y University Study Abroad Consortium (USAC), ha enriquecido su perspectiva y ha permitido la internacionalización de su enfoque educativo.

La investigación en ciencias humanas y sociales en Chile es necesaria y requiere ser valorada, destacada y apoyada. Sin ella, no somos capaces de conducir nuestros destinos como sociedad con memoria, sentido de identidad, consciente de nuestras experiencias históricas, sociales e internacionales, y con pertinencia y horizonte de comprensión que trascienda la contingencia.

Es relevante destacar que el premio al Dr. Ross significa el reconocimiento de una labor desempeñada principalmente en el ámbito académico, lo cual ha significado también el reconocimiento a las instancias institucionales y comunidades académicas interdisciplinarias, aquellas que creyeron en el mérito de su carrera, así como en el impacto de su labor formativa y su investigación.

El profesor César Ross Orellana es un destacado representante de lo mejor que nuestro país ha alcanzado en el ámbito de las humanidades interdisciplinarias de alto nivel. Su destacada trayectoria académica, sus contribuciones pioneras en la investigación histórica, su compromiso con la formación de nuevas generaciones, han sido reconocidas por el Jurado del Premio. Su obra, publicada en Chile y el extranjero, ha tenido un impacto global, y su labor como docente y académico ha dejado una huella indeleble en la comunidad académica chilena e internacional.